



LICHT-FESTIVAL
FESTIVAL DES LUMIÈRES
18-29 JAN 2023 18-22H MURTEN-MORAT
18:00 - 21:15
(FR/VE + SA 22:00)

Communiqué de presse

Morat, 29 janvier 2023

Festival des Lumières de Morat, 18-29 janvier 2023

Lumière tamisée, vent froid et féeries au Festival des Lumières

Un dirigeable, des animaux marins colorés, des créatures mythiques et, enfin et surtout, un fabricant de lignes fantaisiste : cette année, le Festival des Lumières de Morat s'est montré sous un angle particulièrement doux et féérique. Aujourd'hui, dimanche 29 janvier 2023, les portes de la 7ème édition s'ouvrent pour la dernière fois. Ce qui reste, c'est une foule d'émotions et de merveilleuses impressions pour les 51'000 visiteurs qui ont succombé à l'appel du monde des rêves malgré un froid parfois glacial.

Subtilité lumineuse plutôt qu'un flot de lumière

Si l'on devait décrire le Festival des Lumières de Morat de cette année en seulement quelques mots, le message le plus approprié serait sans doute "klein und fein". Cette année, l'accent a été mis sur des œuvres invitant au calme et au voyage dans un univers paisible. De fines nuances de lumière et des animations ont conféré à cette 7ème édition ce petit quelque chose en plus. Les installations artistiques de 20 artistes de sept pays ont été présentées au public au cœur de la vieille ville et le long des rives du lac.

Highlights 2023

Les artistes français de *Spectaculaires* ont une nouvelle fois démontré leur talent pour les shows de lumières, accompagnés de comédiens bénévoles de la région. Deux acteurs ont raconté l'histoire amusante de Carl Otto von Broesewitz, un génie originaire de Morat qui serait l'inventeur des lignes. Leur spectacle *Der Linienfabrikant*, projeté sur la façade de l'école, a enthousiasmé les spectateurs avec des images fantastiques et beaucoup de charme.

A peine la porte de Berne franchie, les visiteurs ont été plongés dans un monde de rêves merveilleux. On pouvait admirer un fabuleux dirigeable de *Karl's kühne Gassenschau*, qui semblait flotter entre les maisons de la rue principale. L'atmosphère d'un monde de rêve a été créée par une lumière discrète alors que les fontaines de la vieille ville rappelaient les boîtes à musique de notre enfance.

Une autre attraction du Festival des Lumières de cette année était l'œuvre *Triptyque marial* du vidéaste Adrian Scherzinger de Morat, présentée dans l'église allemande et accompagnée des chants grégoriens du *Chœur du May* de la Gruyère. Le spectacle a attiré plus de 9'000 personnes et leur a donné la chair de poule, en plus de leur réchauffer les mains.

Les jeunes visiteurs ont particulièrement apprécié l'installation animée *Sous l'océan* du CO de Domdidier ainsi que le court-métrage d'animation *Le Moulin de la Mer*, qui a transformé la façade du Musée de Morat en un écran. Les autres œuvres de jeunes artistes présentées au musée ont également su surprendre le public avec des effets spéciaux visuels, des animations 3D et une créativité ludique.

Contrairement à ces projets interactifs et multidimensionnels, l'artéplage *Entre chien et loup* a créé un magnifique décor lumineux méditatif sur les rives du lac de Morat. Pas moins de 500 bougies en terre cuite ont offert aux visiteurs un moment de recueillement et de réflexion. Un lieu magique pour clôturer le Festival des Lumières 2023 de manière discrète et digne de ce nom.

Succès de la 7ème édition

Avec plus de 51'000 visiteurs, les attentes des organisateurs ont été satisfaites, malgré les températures glaciales. Ces dernières ont limité la venue en nombre des visiteurs. Le mercredi était très fréquenté par les familles, et le samedi, qui a affiché presque complet la dernière semaine du festival, ont permis de clôturer en beauté la 7ème édition de cette année. Une fois de plus, les organisateurs ont réussi à attirer à Morat des hôtes de toute la Suisse et à leur offrir une expérience unique pendant la saison hivernale.

La collaboration avec tous les partenaires sur place peut également être qualifiée d'excellente pendant toute la durée du projet, et ce malgré de nouveaux défis pendant la phase de préparation du Festival. L'atmosphère particulière de Morat, qui résulte d'un paysage urbain attrayant, de visiteurs enthousiastes, de bénévoles et de collaborateurs du projet motivés, devrait avoir un potentiel de durabilité considérable, et pas seulement d'un point de vue touristique.

Agir de manière responsable

En raison de la situation énergétique critique et du risque de pénurie d'électricité pour la saison d'hiver 2022/23, la flexibilité et la capacité d'adaptation ont été des éléments essentiels dans la phase de planification du Festival. Conformément aux recommandations de la Confédération, les organisateurs se sont engagés à réduire la consommation d'énergie de cette édition de 15 à 20 % par rapport au Festival 2022 et jusqu'à 40 % par rapport à l'édition pré-pandémique. De plus, un échange intense avec le fournisseur d'électricité local IB-Murten ainsi qu'avec les artistes, les fournisseurs et les autorités était à l'ordre du jour. Grâce aux nouvelles mesures d'économie d'énergie publiées sur le site du Festival, les bases d'un avenir plus durable pour le Festival sont en outre posées.

Un grand merci à toute la "grande famille" du Festival

Le Festival des Lumières de Morat 2023 n'a pu être réalisé que grâce au généreux soutien du canton de Fribourg, de la Préfecture du district du Lac, de la commune de Morat ainsi que de toutes les communes environnantes. Un grand merci à tous les partenaires, sponsors, donateurs, bénévoles ainsi qu'à la police, aux pompiers, aux samaritains et aux membres de l'association des "Amis du Festival des Lumières" pour leur formidable engagement et leur disponibilité sans faille. Au cours des dernières années, le Festival est devenu un événement majeur du canton de Fribourg, de la région des Trois-Lacs et des événements hivernaux suisses, dont les organisateurs sont très fiers. L'implication et le soutien de l'ensemble de toute une région et de ses acteurs à un événement culturel de cette envergure est unique et ne va pas de soi.

Le Festival des Lumières de Morat 2023 en chiffres

- 20 arteploges de 20 artistes de sept pays ont été présentées.
- Le spectacle Son & Lumière a été présenté 52 fois en direct dans l'église allemande.
- Plus de 4'500 lanternes de vœux ont été déposées sur le lac de Morat.
- Un peu plus de 1'000 invités ont réservé cette année l'une des nombreuses offres VIP.
- Plus de 150 partenaires ont soutenu la 7ème édition.
- Plus de 300 bénévoles se sont répartis les quelque 1'300 interventions.

Save the date

La 8ème édition du Festival des Lumières de Morat aura lieu du 17 au 28 janvier 2024.

PERSONNES DE CONTACT

Luca Schild - Responsable opérationnel Morat Festival des Lumières
+41 (0)26 525 48 49 | Tél. portable 079 616 91 92 | l.schild@regionmurtensee.ch

Simon Neuhaus - Responsable Murten Licht LAB
+41 (0)26 670 40 60 | Tél. portable 079 288 28 11 | licht@murtentourismus.ch

MÉDIAS

Katharina Gettmann-Skok - Responsable communication et content
+41 (0)26 525 48 47 | communication@regionmurtensee.ch

FAQ ET PHOTOS

www.murtenlichtfestival.ch/infos, www.murtenlichtfestival.ch/medien